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证券代码：000902             证券简称：新洋丰        编号：2021-09 

 

新洋丰农业科技股份有限公司 

2021 年 6 月 7 日投资者关系活动记录表 

                                                    

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        √分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （                 ） 

参与单位名称

及人员姓名 

广发证券：邓先河、何雄、王正婷 

兴业银行：庄伟彬          益民基金：陈江威 

新华资产：陈振华          财通资管：黄文睿 

万家基金：汪洋            中金资管：薛一品 

国泰资产：白培根          天弘基金：胡东 

太平基金：夏文奇          中银国际证券：刘航 

融通基金：李文海          太平基金：苏大明 

浙商基金：景徽、贾腾      北信瑞丰基金：王圆   

国融基金：丁续            睿远基金：钟明 

北大方正人寿：叶宇泽      明亚基金：王宁山、黄超 

国投瑞银基金：蔡玮菁      还山资产：李晓波 

正松投资：严蓓娜          睿银投资：许磊 

泓澄投资：曹中舒          金仕达投资：宁帅 

久实投资：苑博            银石投资：卢鹏 

毕方资产：尉金毅          金友创智资产：姚杰 

融信盈通资产：庄拓彬      汐泰投资：何恒 

多璨投资：宁旺            翙鹏投资：杨琪 

武当资产：田荣华          东方睿石投资：才典 

敏绅资产：曾达志          鸿正投资：陈晓慧 

璟恒投资：黄慧明          盈象资产：金灵芝 

香港鑫巢資本：何丹柠      玄元投资：陈迪安 

FG Life：連玲玉             

AZ Investment Management：Sha Zheng Jiang 

 

时间 2021 年 6 月 7 日下午 15:00-15:40 

地点 电话会议 

上市公司接待 董事会秘书：魏万炜 
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人员姓名 投资者关系负责人：李晓鸽 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1.合成氨、钾肥等原材料今年价格走强，公司在成本控制，价格

传导上做了哪些工作？ 

答：最近两三个月，氨制品价格涨得很猛，尿素、钾肥、磷肥都

很强势，公司的磷酸一铵也卖得很好。化肥行业有明显季节性，春肥

和秋肥两个旺季，一般 4月中旬，春肥旺季就结束了，秋肥施肥是 8

月中旬开始，经销商一般 6月中下旬开始备货。因为现在整个原材料

和复合肥价格都在一个比较高的位置，淡季时经销商都选择观望，所

以 4月份是传统淡季。经销商在春肥期间采购的复合肥，最近基本上

都销售出去了，也就是说经销商渠道的库存已经是处在一个比较低的

水平，现在已经是 6月上旬了，马上也进入秋肥的准备阶段，经销商

的采购也要快开始。所以在进入 6月以后，公司和同行也都开始对复

合肥进行提价，6月初行业整体报价开始上调，我们上个星期的产品

也普调了 30-50元，在这个星期还会再做一次调价。在季节性之外，

化肥还有一个特点就是刚需，农民种田一定要用化肥，今年农产品的

价格景气度高,玉米价格处于高位，也带动了小麦和水稻的价格。农民

种植效益提升，也为复合肥的传导成本压力提供了一个很好的经济基

础。在经销商的备肥旺季到来之后，我们有信心消化原材料价格上涨。 

 

2. 公司磷肥在 2017 年年报里销量达到 149 万吨，但 2018 年和

2019 年销量分别为 108 万吨和 87 万吨。请问公司后续外销比例有没

有进一步提高的空间？ 

答：短期来看，磷酸一铵的外销量会逐渐减少，随着公司复合肥

销量的逐年增加，对磷酸一铵的自用量也会逐年增加。近三年我们的

复合肥销量有了大几十万吨的增长，自用磷酸一铵也多了 20万吨，

2019年销量下滑较多也有受到三磷整治的影响。 

从长期来看，我觉得会增加，因为磷酸一铵的行业集中度会提升。

磷酸一铵会产生一个副产物叫磷石膏，现在新洋丰应该是整个磷酸一

铵行业当中环保规范程度最高的企业之一，我们也是国内最大的磷酸
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一铵企业。所以未来新洋丰有能力，也有责任去承担中小落后产能的

整合，推动行业进步。从长期来看，磷酸一铵产量是会增加，但目前

没有时间表。我们也会根据政府的指示去做这个行业的整合。如果推

进顺利的话，未来磷酸一铵的产能就不会只是 180万吨。 

 

3.公司对今年第二季度以及下半年的情况是如何展望的？ 

答：今年 4月份的时候，复合肥行业整体下游拿货比较清淡。主

要有两个原因：一是受新冠肺炎的影响，去年春肥的销售推迟了一个

月左右，导致 4月份的销量基数比较大。二是现在原材料价格很高，

而距离秋季用肥旺季还有几个月的时间，经销商采购的欲望也偏低。

但是复合肥是一个刚需，刚需就意味着如果到了使用的节点，需求会

集中爆发。所以第二季度因为原材料价格大涨，经销商不备货导致渠

道库存很少，在第三季度量会增加的很快很明显。在过去几年也出现

过类似的情况。所以公司对全年的销售目标是没有调低的。另外，春

天长叶子，尿素的用量特别大，到了秋天长果实需要用磷肥，所以秋

天是一个高磷肥的行情，磷酸二铵跟复合肥之间会有一个替代的竞争

关系。而磷酸二铵的价格也涨得非常厉害，生产企业普遍库存较低，

为复合肥价格上涨和复合肥的销售提供了一个非常好的竞争环境。所

以今年秋肥公司有信心完成既定目标。 

 

4.今年公司出口磷肥的量有没有明显变化？ 

答：过去两年，公司出口较少，因为高昂的运费导致出口的利润

不高，但今年磷肥出口的盈利大大高于国内。过去几年都是在国内销

售不利的情况下才会选择出口，但今年出口盈利特别好，同行的二铵

出口利润也非常高。公司今年在保证国内长期稳定合作的客户基础上，

尽可能的去多出口一些产品，来提升盈利水平。 

 

 

5.国家推行化肥零增长政策对公司的业绩有什么影响？ 
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答：化肥零增长指的整个行业的化肥消费量没有增长，但是在化

肥内部又会分成单质肥和复合肥，而复合肥又会分成常规肥和新型肥

料。因此，虽然化肥零增长，但是在化肥行业内部是有结构性的一个

增长的。根据 2018年到 2020年中国化工信息的报告，在中国出台化

肥零增长的政策后，16年到 19年农产品价格不太好，化肥的使用量

在 16-18年都是逐年下降的。但是在这几年当中，中国的复合化率在

提升，新型肥料市场也在逐渐打开，所以对公司是一个行业结构性的

机会。第二点现在国家也在推进使用提质增效，对环境更加友好的肥

料。现在的一些新型肥料，包括可以降低水使用量的水溶肥，还有对

土壤更友好的微生物菌肥，这些子行业的增速都是非常快的，新型肥

料在 2021年到 2025年，中国化工信息中心预测年复合增长率能有 10%

以上。所以在过去几年，包括现在，公司以及同行都在重点开发新型

肥料。第三点，这个行业的产业集中度非常低，还存在大量中小企业。

土地流转以及农用机械的使用越来越现代化，农民种植效率大幅提升，

另一方面环保要求逐年趋严，所以未来行业集中度会继续提升，给公

司带来增长动能。 

 

附件清单 无 

日期 2021 年 6 月 8 日 

 


